

# Geplanter Kita-Bau am Althausweg

## Wenn Naturschutz zur Ausrede wird

**Zum Bericht „Bauvorhaben nimmt die letzte Hürde“ vom 5. Juni erreichte uns dieser Beitrag:**

In der letzten Ratssitzung meldete sich ein Bürger in der Einwohnerfragestunde zu Wort. Allerdings nicht mit einer Frage, sondern erneut mit seinem Unmut über die geplante Kita am Althausweg in seiner Nachbarschaft. Er sprach vom Verlust einer wertvollen Naturfläche. Dass diese Fläche vorrangig der Kinderbetreuung dient und dafür keine alternative Fläche existiert? Dass wichtige Naturschutzaspekte in die Planung eingeflossen sind? Interessiert ihn scheinbar nicht. Stattdessen sein Appell an den Rat: Weniger Vergangenheit, mehr Zukunft. Seltsam nur, dass die gute Versorgung von Kindern für ihn offenbar nicht zur Zukunft gehört. Naturschutz und Kinderbetreuung dürfen jedoch nicht gegeneinander ausgespielt werden. Wer Verantwortung für die Zukunft übernehmen will, muss beides zusammendenken: den Schutz wertvoller Flächen und das Recht von Kindern auf gute Entwicklungsräume.

In derselben Sitzung sprach ein anderer Redner

von Altlasten auf genau diesem Grundstück, obwohl ein Bodengutachten unverändert Entwarnung gibt. Der eine führt also Naturschutz ins Feld, der andere Kinderschutz. Was steht hinter solchen Aussagen? Welche Interessen werden hier vertreten? Die Diskussion um den Kita-Neubau zeigte jedenfalls, wie schnell Eigeninteressen über das Gemeinwohl gestellt werden und wie wichtig es ist, differenziert hinzuschauen.

Mein Tipp an die Einwohnerinnen und Einwohner Nordwaldes: Hingehen, zuhören, mitdenken und nachfragen. Und vielleicht beim nächsten Mal die Frage stellen, wer für die Instandsetzung des öffentlichen Weges aufkommt, der durch den Bau einer neuen Reithalle in Kita-Nähe beschädigt wurde. Wäre doch interessant zu erfahren, ob der Eigentümer, für dessen Halle etliche Kleingärten weichen mussten, hier auch ein Gespür für guten Naturschutz zeigt und wenigstens die Fassade des riesigen Gebäudes begrünt. Denn auch das betreffe die Zukunft.

**Ulrich Nicklaus**  
Grünen-Ratsmitglied  
Hilgenbrinker Straße  
Nordwalde